

lesquels Dieu a préparé la venue du Messie-Dieu-Rédempteur, Jésus-Christ Notre-Seigneur.

C'est cette histoire de l'action divine incessante dans le monde, depuis la création de l'homme jusqu'à la Rédemption, chez les patriarches d'abord, puis dans le peuple hébreu devenu, dans les mains de Dieu, l'instrument de l'élaboration, puis de la diffusion universelle de l'Idée messianique, et, par là-même, de la préparation du monde à l'avènement de son Christ, qui est mise ici en pleine lumière et dégagée du « fouillis des histoires et des anecdotes » où trop souvent, et pour beaucoup trop de monde, elle est restée enfouie, ignorée, et méconnue.

Chemin faisant (p. 18 à 30) un exposé rapide, mais clair et précis, de la Question biblique actuelle donne à cette étude une véritable valeur scientifique. L'auteur y a utilisé les travaux les plus récents et, sans s'écarter des limites de l'orthodoxie fixées par les décisions de la « Commission biblique romaine », s'est attaché à suivre cette « voie moyenne » que Pie X félicitait naguère l'évêque de La Rochelle d'avoir adoptée dans ses dernières études.

Ce petit Livre constitue une excellente introduction à un cours d'instruction religieuse. Il rendra les plus grands services à tous ceux, parents, maîtres, catéchistes, laïques ou ecclésiastiques, qui ont à enseigner l'Histoire Sainte aux enfants. Il les aidera, comme le leur conseille l'auteur, « à se mettre en garde contre leurs propres souvenirs, et à écarter de leur enseignement certaines interprétations de détail qui doivent être abandonnées aujourd'hui ». Ainsi « les enfants qui abordent pour la première fois l'Histoire Sainte auront le très grand avantage de bénéficier, tout de suite, des plus récents travaux de rectification et de mise au point ».

Ajoutons que l'auteur a su donner à cette étude, très substantielle, un véritable charme et un attrait saisissant par l'éclat d'un style sobre, coloré et d'un puissant relief. Ceux qui ont lu ses précédents ouvrages « *Aux Pays du Christ. — Autour de la Foi. . .* » n'en seront pas surpris.

H. L.

— LES FIANÇAILLES ET LE MARIAGE. *Discipline actuelle. Décret « Ne Temere »* (2 août 1907) et récentes décisions du